
Après tant d’heures passées à suivre les matchs de mes deux 
sœurs, j’ai enfin eu l’occasion de rejoindre l’équipe de l’école 
aux Quatre-Vents en 4e année. Après une pause de 2 ans due 
au COVID, j’ai rejoint l’école Polyvalente Hyacinthe-Delorme et 
l’équipe Drakkar. Je suis un des chanceux qui a participé deux 
années consécutives aux Jeux du Québec, une expérience qui 
restera gravée dans ma mémoire pour le reste de ma vie. Après 
une centaine d’heures passées aux gym, les sacrifices et les 
efforts durant une année complète, nous avons pu accomplir le 
but ultime : la médaille d’or !

Loïc
Bourgeois

Mon intérêt pour le basketball a débuté au primaire, dans 
l’équipe Correcaminos de BJSC. Déjà, à cette époque, j’avais 
le goût de me dépasser, de devenir meilleur. Mais, mon coup 
d’envoi fut lorsque j’ai assisté aux matchs de mon cousin aux 
Jeux du Québec de Montréal. Ensuite, j’ai eu mon premier pa-
nier de basket à la maison, et, ainsi, je pouvais perfectionner 
ma technique. Au secondaire, j’ai eu la chance d’être admis en 
option basketball avec un coach qui sait comment faire res-
sortir le meilleur de nous. J’adore ce sport, car c’est bon pour 
l’esprit d’équipe, on a une belle chimie. Grâce à ces qualités, 
nous avons réussi à gravir les marches du podium et obtenir la 
médaille d’or ! De plus, je me suis mérité la mention « Frimousse 
d’Or » pour mon esprit sportif durant les Jeux !

Shawn
Fournier

57e finale des  
Jeux du Québec
Rimouski 2023

Rosalie
Robert

Je pratique le basket depuis que j’ai 2 ans. Ce sport m’a ap-
porté plein de belles choses, comme des nouveaux amis et ma 
réussite scolaire. Je n’ai jamais lâché le basket, car c’est mon 
point de repère. Je fais partie d’une équipe depuis ma 3e année 
du primaire et maintenant me voici aux Jeux du Québec ! Ceci 
va être un grand pas pour moi et je remercie énormément ma 
tante Lili et tous ceux qui ont contribué à ce projet ! Que ce soit 
en pensée ou même en prière ! Un énorme merci pour la suite, 
mon parcours est loin d’être terminé !

Je m’appelle Léane Rodier et j’adore le basketball! Dès la 3e an-
née, j’ai joué avec l’équipe de mes écoles primaires, les Quatre-
Vents puis Roméo-Forbes. Depuis l’an dernier, je joue avec les 
Celtics, ce qui me permet d’ajouter du basket à mon horaire, de 
jouer avec mes amies et de m’améliorer dans mes techniques 
de jeu. En 6e année, mon école m’a remis un prix pour souligner 
ma persévérance, mon respect et mon esprit sportif. J’ai été 
sélectionnée pour faire partie de la concentration basketball 
à la Polyvalente Hyacinthe-Delorme où je débuterai mon se-
condaire 1. Je compte aussi faire partie de l’équipe Drakkar en 
plus de poursuivre avec les Celtics. Mon parcours et ma per-
sonnalité m’ont permis de faire partie de l’équipe Richelieu- 
Yamaska et de participer aux Jeux du Québec malgré que j’ai 
seulement 12 ans, me permettant d’apprendre encore plus et 
de vivre des moments inoubliables.

Léane
Rodier



Depuis ma 3e année que je pratique le basket. J’ai commen-
cé à m’entraîner avec mon père qui me montrais quelques 
techniques pour bien maîtriser mon ballon et ma stabilité ! 
Par la suite, j’ai fait partie de l’équipe de basketball à l’école 
aux Quatre-Vents pendant 3 années de suite où j’ai appris à 
développer les techniques de base et la compréhension du 
jeu. J’ai ensuite évolué au sein de l’équipe Drakkar à la poly-
valente Hyacinthe-Delorme et en même temps avec les Cel-
tics à Saint-Barnabé, ce qui m’a permis de me perfectionner 
et d’affiner mon jeu. Avec toutes ses années d’apprentissage 
et d’efforts, cela m’a permis d’être sélectionnée pour l’équipe 
Richelieu-Yamaska et de vivre cette expérience incroyable qui 
est de participer aux Jeux du Québec ! Je continue de vouloir 
me développer et continuer d’apprendre, car ce sport m’amène 
à me surpasser chaque fois !

Noémie
Blain

Les Jeux du Québec c’est gros, très gros. C’est une expérience 
qui reste gravée dans ta mémoire pour toujours. Le bagage 
d’expérience d’un athlète se rempli en grande quantité et en si 
peu de temps. Des moments intenses, l’esprit compétitif, mais 
aussi l’esprit sportif, qui sont présents à tout moment, c’est ma-
gique. Encourager ta région dans les autres sports et même les 
autres régions, voilà ce que sont les Jeux du Québec.

Zachary
Durand-Senez

Depuis maintenant 15 ans, il y a une belle histoire d’amour entre 
le basketball et les jeunes de l’école Aux Quatre-Vents. Consi-
dérant que le bassin de jeunes qui sont éligibles pour faire 
partie de l’équipe Richelieu-Yamaska est assez grand (Granby, 
Saint-Hyacinthe, Sorel et Beloeil), il est toujours impressionnant 
de voir plusieurs jeunes du secteur des Quatre-Vents réussir à 
se faire une place dans l’équipe.

Cette année n’a pas fait exception, chez les garçons, Loïc Bour-
geois de Saint-Bernard représentait la région pour une 2e an-
née consécutive. Au moment d’écrire ces lignes, Loïc s’apprête 
à jouer pour la médaille d’or contre la puissante formation de 
la Rive-Sud. Loïc a commencé comme plusieurs à jouer au bas-
ketball à l’immeuble Saint-Louis avant de faire partie de nos 
équipes scolaires à Saint-Barnabé-Sud. Il a poursuivi avec la 
Polyvalente Hyacinthe-Delorme. L’équipe masculine compte 
aussi sur un autre résident de Saint-Jude, Shawn Fournier, 
nouvellement arrivé dans le secteur. Chez les filles, nous avions 
trois représentantes, soit 25 % de l’équipe. Léane Rodier, de 
Saint-Barnabé, a réussi à faire sa place malgré le fait qu’elle 
sort tout juste de sa 6e année. Léane a joué avec nos équipes 
scolaires en plus de faire partie des Celtics de Saint-Barna-
bé-Sud. Ensuite, Noémie Blain, de Saint-Jude, et Rosalie Ro-
bert, de Saint-Barnabé-Sud, faisaient aussi partie de la for-
mation qui aura terminé 6e sur 18 régions participantes. Les 
deux filles de secondaire 1, ont fait leur début dès la 3e année 
et après leur séjour Aux Quatre-Vents, elles ont poursuivi leur  
développement avec PHD et les Celtics benjamines élites. 
Mention spéciale aussi à Zachary Durand-Senez, de Saint-
Jude, qui représentait la région en baseball.

Il y a peut-être seulement 3800 habitants dans les quatre vil-
lages regroupés, mais nos jeunes grâce à leur engagement et 
passion n’ont aucun complexe face aux plus grandes villes. Si 
vous les croisez n’hésitez pas à les féliciter car ils représentent 
fièrement vos petits villages !! 

Mario
Beaulac

Enseignant Basketball aux Quatre-Vents 
Président et fondateur des Celtics de Saint-Barnabé-Sud

Baseball masculin



Le saviez-vous ? 6 élèves du secteur des Quatre-Vents ont eu 
l’occasion de se voir inviter aux Jeux du Québec cet été. Ce sont : 

- Léane Rodier de Saint-Barnabé-Sud 
- Noémie Blain de Saint-Jude 
- Rosalie Robert de Saint-Barnabé-Sud 
- Loïk Bourgeois de Saint-Bernard 
- Shawn Fournier de Saint-Jude 
- Zachary Durand-Senez de Saint-Jude

En mon nom personnel, celui des membres du conseil muni-
cipal de la municipalité de Saint-Jude, je tiens sincèrement à 
les féliciter pour leur persévérance, leur discipline et leur esprit 
sportif. Je remercie également leurs parents qui les ont en-
couragés, supportés et motivés depuis leur début dans la vie.  
Merci aussi aux entraineurs qui ont su comment leur inculquer 
le désir de performance dans le plaisir. Félicitations à vous tous 
d’avoir si bien représenté le secteur des Quatre-Vents.

Annick
Corbeil
Mairesse de Saint-Jude

Représenter notre belle région de Richelieu-Yamaska et faire 
partie d'une telle équipe est une fierté qui démontre ton im-
plication et ton talent pour ton sport. Que tu représentes ton 
école, ta région ou même ta province vient avec une certaine 
pression liée à la performance. Il est donc important de tou-
jours s'amuser et de faire de son mieux.

Les résultats font partie des compétitions. La plus grande sa-
tisfaction est le dépassement de soi : le travail, l’acharnement 
à l'entraînement et la détermination pour atteindre ses buts 
et pour toujours s'améliorer. Participer aux jeux du Québec 
ou toute autre compétition et performer à la hauteur de ses 
attentes est très satisfaisant. Félicitations à tous les représen-
tants de Richelieu-Yamaska pour vos accomplissements et 
votre participation aux derniers Jeux du Québec !

Guy
Robert
Maire de Saint-Bernard-de-Michaudville

Chers athlètes, permettez-moi de vous présenter mes plus 
vives félicitations au nom du Conseil municipal ainsi que des 
résidents de Saint-Barnabé-Sud après votre superbe per-
formance lors de la 57e finale des Jeux du Québec. Pour des 
jeunes de votre âge, à l’ère du numérique, vous avez prouvé 
que votre engagement, vos efforts ainsi que votre persévé-
rance au niveau sportif ont porté leurs fruits. 

Les Jeux du Québec ont rassemblé 3500 athlètes répartis sur 
19 disciplines en 2023... et vous en faisiez partie ! Cet évène-
ment représente un esprit d’équipe et une attitude qui peut 
servir d’exemple. C’est le choix de l’action contre l’immobilisme, 
le choix de l’ouverture de soi contre le repli identitaire. Le cou-
rage de prendre le risque de gagner. Je suis fier de chacun 
d’entre vous et vous félicite encore une fois pour votre perfor-
mance !

Alain
Jobin
Maire de Saint-Barnabé-Sud

Basketball masculin

Basketball féminin


